

Pelatihan Penyusunan Bahan Ajar untuk Meningkatkan Kompetensi Pedagogik Guru Sosiologi di Kabupaten Kulon Progo

Oleh: Grendi Hendrastomo, Nur Endah Januarti, Adi Cilik Pierewan, Siti Halimah Agustina, Farah Azizah Zaini

ABSTRAK

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini merupakan bentuk kerjasama yang dilakukan antara MGMP Sosiologi Kabupaten Kulon Progo dengan Jurusan Pendidikan Sosiologi UNY. Tujuan kegiatan ini adalah untuk meningkatkan kompetensi pedagogik guru, mendorong guru sosiologi untuk mengembangkan bahan ajar sosiologi yang inovatif, menghasilkan produk bahan ajar sosiologi inovatif, dan melakukan proses dan tahapan publikasi bahan ajar sosiologi.

Kegiatan dilaksanakan antara bulan April-Juli 2018 dengan agenda kegiatan meliputi, diskusi untuk membedah kurikulum 2013, diskusi tentang kompetensi inti dan kompetensi dasar mata pelajaran sosiologi, paparan guru tentang karakteristik peserta didik di Kulon Progo, praktek pembuatan bahan ajar, sanctioning hasil kumpulan bahan ajar dan publikasi bahan ajar dalam bentuk buku.

Kegiatan ini pada umumnya dapat berjalan dengan lancar. Antusiasme dan kesungguhan guru dalam membuat bahan ajar menjadi salah satu pendukung suksesnya kegiatan ini. Hal itu terbukti dari setiap diskusi yang dimunculkan selalu menarik partisipasi guru untuk turut terlibat. Kendala yang muncul dalam kegiatan ini lebih kepada kesibukan guru di sekolah sehingga menghambat dalam penyusunan bahan ajar. Beberapa guru masih terpaku pada buku teks sosiologi dan sulit untuk membuka diri terhadap realitas perkembangan materi sesuai dengan kompetensi dasar mata pelajaran sosiologi yang ditetapkan di dalam kurikulum 2013. Dari keseluruhan proses kegiatan ditemukan bahwa pengembangan bahan ajar yang mencirikan lingkungan terdekat peserta didik (Kabupaten Kulon Progo) sangat menunjang peningkatan kapasitas guru terutama dalam inovasi pembelajaran sosiologi sesuai kurikulum 2013. Dengan bahan ajar yang dikembangkan, guru dapat menggali realitas dan fenomena lokal sebagai cara untuk mendekatkan materi dengan kejadian nyata. Dengan bahan ajar yang telah dibuat ini diharapkan penyampaian materi sosiologi di kelas akan lebih menarik dan membuat materi ini lebih mudah dipahami oleh peserta didik.

Kata Kunci: Bahan Ajar Sosiologi, Kurikulum 2013, Pengabdian Perguruan Tinggi